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市民が考える庁舎の会
近江八幡市北之庄町 742-5

　

９
月
議
会
で
は
、
井
上
佐
由
利

議
員
が
、①
95
億
円
の
新
庁
舎
建

設
の
財
源
内
訳
②
建
設
場
所
決
定

の
プ
ロ
セ
ス
③
２
０
，
０
０
０
㎡

面
積
の
積
算
・
妥
当
性
に
つ
い
て

質
問
を
行
い
ま
し
た
。
い
ず
れ
も

核
心
を
つ
く
内
容
で
、「
95
億
円
の

新
庁
舎
」に
つ
い
て
、
市
長
答
弁

も
含
め
て
疑
問
が
解
消
さ
れ
ず
に

逆
に
深
ま
っ
た
と
い
う
の
が
、
議

会
中
継
を
見
て
い
た
市
民
の
声
と

し
て
寄
せ
ら
れ
て
い
ま
す
。

　
新
庁
舎
建
設
の
裁
判
が
10
月
27
日
に

お
こ
な
わ
れ
第
一
回
の
口
頭
弁
論
が
あ

り
ま
し
た
。
市
民
が
考
え
る
庁
舎
の
会

代
表
の
小
西
理
さ
ん
が
、
市
民
の
声
を

盛
り
込
み
な
が
ら
意
見
陳
述
を
行
な
い

ま
し
た
。
主
な
趣
旨
は
裏
面
に
掲
載
。

そ
の
後
弁
護
士
会
館
に
て
記
者
会
見
を

開
き
ま
し
た
。

９５億円の新庁舎建設を考えるシンポジウム
　総工費９５億円の近江八幡市の新庁舎建設は、８月から
基本・実施設計の段階に入り１６ヶ月を経て、平成３０年
１月～３月に工事入札、４月から第一期工事を行うとの
計画が発表されています。
　このまま庁舎建設が進んで良いのかの思いのもと、私
たち市民の目で新庁舎建設を考えるシンポジウムを計画
しました。多くの市民の皆さんのご参加をお願いします。

11月１２日（土）
13時３０分～16時

近江八幡市商工会議所2階大ホール（市役所通）

コーディネーター

パネラー

〃

〃

〃

中林　浩 （神戸松蔭女子学院大学教授、工学博士・都市計画学）

小西　 理 （市民が考える庁舎の会代表）

各務原市（岐阜県）庁舎建設の住民運動からの報告　

新庁舎建設裁判の原告報告

檜山秋彦 （住みよい近江八幡市をつくる会代表）

古川あけみ　（学童保育指導員）

元永佐緒里（弁護士）

９
月
議
会
の
質
問
か
ら

［新庁舎建設スケジュール］

新庁舎・設計・工事
主行程

項目 H28年度（2016） H29 年度（2017） H30 年度（2018） H31年度（2019）

8月
基本・実施設計（期間：16ヶ月）

11月

1月
工事入札

3月

4月 11月

新庁舎建設工事（1期工事期間：20ヶ月）

近江八幡市長選挙

プ
ロ
グ
ラ
ム

プ
ロ
グ
ラ
ム

元永弁護士 小西氏 小川氏



「９５億円の庁舎を建てたらソフトとの調和はどうなる
のか。今でも補助金が縮小されているのに。ソフトの
充実を行えば市内に人は入ってくる」　（女性）

「市民生活が大変な中、血税を９５億円の庁舎に使うと
はどういうことか」（女性）

「なぜ病院跡地に建てないのですか」
「自治会長も知らないという。市始まって以来のプロ
ジェクトが市民に知らされていない」（男性）

「この計画を市職員の皆さんはどのように思っておら
れるのか。市役所というのは住民票をとったりすると
ころで、賑わいは地域のコミセンがあり市役所にはわ
ざわざ行かない。」（市職員OB）

小
西
理
さ
ん
ら
市
民
４
人
が
、
95
億
円
の
庁
舎
建
設
を
や
め
る
よ
う
行
政
訴
訟
を
起
こ
し
ま
し
た
。
そ
の
思
い

は
、「
95
億
円
の
庁
舎
は
市
民
の
暮
ら
し
を
犠
牲
に
し
て
い
る
」「
無
理
矢
理
に
高
く
つ
く
庁
舎
を
建
設
し
よ
う

と
し
て
い
る
」
こ
と
へ
の
告
発
で
す
。

　
冨
士
谷
市
長
は
、
財
政
ひ
っ
迫
を
理
由
に
「
受
益
者
負
担
」

の
名
で
市
内
各
公
共
施
設
の
利
用
料
の
新
設
ま
た
は
増
額
、
市

民
団
体
の
活
動
助
成
や
福
祉
的
施
策
の
廃
止
や
減
額
を
次
々
と

実
施
し
て
い
ま
す
。
　
　

　
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
が
廃
止
さ
れ
、
民
間
保
育
園
補
助
金

が
削
減
さ
れ
、
社
会
福
祉
協
議
会
の
補
助
金
も
削
減
。
福
祉
バ

ス
ひ
ま
わ
り
号
も
廃
止
さ
れ
ま
し
た
。
自
治
体
が
独
自
に
学
校

の
授
業
実
態
に
合
わ
せ
て
加
配
し
て
い
る
市
単
独
臨
時
教
員
数

は
削
減
さ
れ
、
小
学
校
1
年
生
に
対
す
る
す
こ
や
か
支
援
員
の

配
置
も
期
間
が
縮
小
さ
れ
ま
し
た
。
市
内
小
学
校
の
行
事
で

あ
っ
た
文
化
会
館
で
の
音
楽
会
と
桐
原
小
学
校
で
の
水
泳
記
録

会
も
廃
止
さ
れ
ま
し
た
。
ま
た
、
国
の
最
低
基
準
に
含
ま
れ
な

い
自
治
体
の
独
自
性
に
委
ね
ら
れ
て
い
る
療
育
手
帳
B
の
医
療

費
助
成
も
旧
安
土
町
に
は
あ
り
ま
し
た
が
合
併
時
に
廃
止
さ
れ

ま
し
た
。
こ
の
よ
う
な
例
は
枚
挙
に
い
と
ま
が
あ
り
ま
せ
ん
。

財
政
危
機
へ
の
対
応
策
の
中
身
が
こ
の
よ
う
な「
市
民
施
策
切

り
捨
て
」で
あ
る
な
ら
ば
市
民
の
暮
ら
し
、福
祉
、教
育
を
守
る

と
い
う
地
方
自
治
体
の
使
命
を
か
な
ぐ
り
捨
て
て
い
る
の
で
す
。

　
そ
の
一
方
で
市
の
大
型
事
業
で
あ
る
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
セ
ン

タ
ー
一
体
型
の
小
学
校
建
設
や
市
内
竹
町
に
建
設
さ
れ
て
い
る

一
般
廃
棄
物
処
理
施
設
な
ど
大
型
の
公
共
事
業
は
次
々
と
行
わ

れ
、
加
え
て
90
億
円
を
超
え
る
建
設
費
で
市
庁
舎
の
建
て
替
え

計
画
で
す
。

　
こ
の
ま
ま
で
は
ま
す
ま
す
の
財
政
ひ
っ
迫
を
招
き
、
市
民
の

暮
ら
し
は
も
っ
と
犠
牲
に
さ
ら
さ
れ
ま
す
。

　
現
庁
舎
の
３
倍
も
の
大
き
さ
は
、
大
き
す
ぎ
ま
す
。
現

在
の
２
倍
の
規
模
の
も
の
と
す
れ
ば
、
十
分
に
市
役
所
機

能
を
果
た
せ
る
と
考
え
ら
れ
ま
す
。そ
の
場
合
に
は
、面

積
１
３
，１
２
８
㎡
と
な
り
、
庁
舎
整
備
計
画
に
用
い
ら
れ

て
い
る
平
米
単
価
35
万
円
〜
42
万
円
で
算
定
す
る
と
、約

46
億
円
か
ら
55
億
円
で
済
む
こ
と
に
な
り
ま
す
。

２
０
，０
０
０
㎡
は
現
庁
舎
の
３
倍
、

大
き
す
ぎ
る

２
０
，０
０
０
㎡
は
現
庁
舎
の
３
倍
、

大
き
す
ぎ
る

市
民
の
暮
ら
し
犠
牲
に
95
億
円
庁
舎

市
政
は
ど
こ
を
向
い
て
い
る
の
か
？

　
立
体
駐
車
場
に
要
す
る
費
用
は
約
７
億
円
と
想
定
さ
れ

て
い
ま
す
が
、
立
体
駐
車
場
に
は
利
用
勝
手
の
不
便
さ
に

加
え
て
墜
落
事
故
の
危
険
性
が
あ
り
、
日
常
の
維
持
・
管

理
費
が
発
生
し
ま
す
。
平
面
駐
車
場
の
利
便
性
と
安
全
性

は
明
ら
か
で
、
加
え
て
コ
ス
ト
パ
フ
ォ
ー
マ
ン
ス
は
抜
群

で
す
。　 立

体
駐
車
場
は
不
要
で
あ
る

市
民
病
院
跡
地
が
経
費
削
減
で
き
る

な
ん
の
た
め
の
規
制
緩
和
か

賑
わ
い
交
流
機
能
の

４
，０
０
０
㎡
は
必
要
な
い

立
体
駐
車
場
は
不
要
で
あ
る

　
市
民
病
院
跡
地
に
新
庁
舎
を
建
て
る
こ
と
に
よ
り
、建
築
費
、

経
費
が
大
き
く
削
減
で
き
る
こ
と
は
誰
の
目
か
ら
み
て
も
明
ら

か
で
す
。
現
庁
舎
敷
地
に
建
て
る
場
合
に
は
建
設
工
事
に
様
々

な
制
約
が
伴
い
費
用
も
そ
れ
に
応
じ
て
発
生
し
ま
す
。

市
民
病
院
跡
地
が
経
費
削
減
で
き
る

　
「
日
照
権
問
題
が
発
生
す
る
」
と
の
理
由
で
、
新
庁
舎

建
設
地
か
ら
市
民
病
院
跡
地
を
除
外
し
た
市
は
、
今
回
、

官
庁
街
を
複
合
商
業
地
域
と
す
べ
く
規
制
緩
和
す
る
考
え

を
明
ら
か
に
し
ま
し
た
。
市
は
め
ち
ゃ
く
ち
ゃ
な
こ
と
を

し
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。
合
理
的
に
説
明
で
き
る
の
で

し
ょ
う
か
。

な
ん
の
た
め
の
規
制
緩
和
か

　
庁
舎
整
備
計
画
に
お
い
て
は
、
に
ぎ
わ
い
・
交
流
機
能

の
た
め
の
部
分
４
，０
０
０
㎡
が
設
け
ら
れ
て
い
ま
す
が
、

そ
れ
は
市
庁
舎
内
に
は
不
要
な
も
の
で
す
。
多
額
の
建
設

費
を
用
い
て
新
庁
舎
に
そ
れ
を
置
く
た
め
の
面
積
を
確
保

す
る
方
法
で
な
く
、
ひ
ま
わ
り
館
、
市
民
保
健
セ
ン
タ
ー
、

安
土
支
所
、
南
別
館
な
ど
既
存
の
建
物
を
利
用
す
る
な
ど

の
方
法
で
、
想
定
す
る
機
能
を
発
揮
す
れ
ば
よ
い
と
考
え

ら
れ
ま
す
。

賑
わ
い
交
流
機
能
の

４
，０
０
０
㎡
は
必
要
な
い

　１０月１５日の市議会総務常任委員会の報告会に
は多くの市民が参加して、新庁舎建設への思いや
疑問が出されました。

「この様な重大な話を 1時間半だけで話し合うこと自体
無理なこと。時間がなさすぎる。
これで市民の意見を聞いたということにされては困
る」（女性）

市議会報告会に意見多数
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